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La joie de se retrouver
C’est avec une joie partagée que nous avons 
pu maintenir toutes les festivités program-
mées dans le cadre du Village de Noël. Ce 
furent de très beaux moments passés en-
semble ; entre amis, en famille, entre collè-
gues ! Un immense MERCI à toutes et à tous 
d’être venus si nombreux ; Aux élu(e)s et aux 
services municipaux pour l’organisation, aux 
artistes pour les spectacles, aux exposants 
des chalets et aux commerçants de Marseil-
lan ! Cette réussite fut votre réussite.

Une nouvelle année qui commence est sou-
vent l’occasion de dresser le bilan. 
2021 portait un élan de renouveau, un nouvel 
espoir de vie normale. Et ce fut le cas, même 
si les contraintes sanitaires ont continué a 
rythmer notre quotidien. Nous avons pu lan-
cer la démocratie participative avec le conseil 
citoyen et le budget participatif ; nous avons 
instauré une cellule de crise en cas d’incident 
majeur ; en octobre, nous avons inauguré la 
nouvelle crèche «Les Zygo’Thau» un équipe-
ment plébiscité par le personnel et les fa-
milles marseillanaises ; nous avons assisté à 

la mise en place du nouveau conseil munici-
pal des jeunes. Ces derniers sont plein d’en-
thousiasme et se sont déjà mis au travail. Un 
conseiller numérique est également venu renfor-
cer l’équipe du CCAS afin d’apporter un soutien 
aux personnes qui le souhaitent ; Sachez que 
les élu(e)s ont toujours à cœur d’améliorer le 
quotidien de l’ensemble des administrés.

2022, verra également l’apparition de nou-
veaux projets et notamment celui de l’exten-
sion et la rénovation du complexe sportif. 
Vous en trouverez tous les détails dans le 
dossier de ce numéro. Ce chantier est l’abou-
tissement d’un long travail de réflexion mené 
par mon équipe depuis 2013. Je suis heureux 
qu’il voie enfin le jour et il n’y a pas que moi… 
Ludovic Fabre, adjoint délégué aux sports, 
sera aux manettes afin de suivre l’évolution 
des travaux de ce chantier qui lui tient tant 
à cœur.

Au printemps, un autre chantier d’envergure 
se terminera juste avant d’entamer la sai-
son estivale, il s’agit de la requalification de 
l’avenue des Campings à Marseillan-plage. 

Cet ouvrage a fait l’objet d’une large concer-
tation avec les professionnels du tourisme, les 
commerçants, les syndics et les propriétaires 
de l’une des principales artères de la station 
balnéaire. 

Bonne Année !
L’embrasement de l’église et les vœux de la 
Municipalité n’ayant pu être maintenus et ce 
malgré l’envie de vous y retrouver et de parta-
ger un chaleureux moment pour clôturer ces 
fêtes de fin d’année...

Je vous souhaite à toutes et 
à tous, en mon nom et en ce-
lui de l’ensemble des membres 

de mon équipe municipale, 
une très Belle Année 2022. 
Qu’elle vous apporte Santé, 

Bonheur et Prospérité. 

Yves MICHEL
Maire de Marseillan

Vice-président de Sète agglopôle méditerranée

EN QUESTIONS
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Des personnes non domiciliées sur la 
commune peuvent-elles se marier à 
Marseillan ?

Depuis la loi dite « Mariage pour tous », 
qui a modifié le code civil, il faut qu’un des 
parents habite la commune ou y réside 
depuis plus de six mois.

Comment constituer une demande de 
logement social ? 

Toute personne qui souhaite obtenir un lo-
gement d’habitation à loyer modéré (HLM) 
doit constituer un dossier pour permettre 
l’étude de sa demande. La démarche peut 
s’effectuer en ligne à l’adresse suivante : 
www.demande-logement-social.gouv.fr ou 
directement auprès du CCAS.

Puis-je tondre ma pelouse le dimanche 
ou un jour férié ?

L’usage des tondeuses à gazon et autres 
matériels motorisés de jardinage et d’en-
tretien des espaces verts est autorisé :
• les jours ouvrables : de 8h30 à 12h et de 
13h30 à 19h30,
• les samedis : de 9h à 12h et de 15h à 19h
• les dimanches et jours fériés : de 10h à 
12h



EN IMAGES
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La Lance Olympique Marseillanaise a accompagné l’arrivée du Père Noël et de ses lutins à 
Marseillan. Un moment magique pour les tout-petits venus rencontrer celui tant attendu. 

C’est ensuite, en petit train, qu’ils se sont rendus à la crèche puis au village de Noël.

y

Durant trois semaines, le village de Noël a accueilli de nombreux visiteurs. Les animations 
programmées ont été maintenues malgré une situation sanitaire tendue. La Pena Bella 

Ciao a ambiancé, à plusieurs reprises, les allées des chalets et les rues du centre-ville. 

y
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LA PHOTO DU MOIS

FÉLICITATIONS À : @oumenos 

COMMENT ÇA MARCHE ?
• Le thème du concours sera indiqué dans chaque nouveau numéro, au bas de 
cette page.
• Pour participer il suffit de poster une photo sur son profil Instagram et d’ajouter 
#Marseillanenphoto dans la description (Votre profil doit être public).

THÈME DU CONCOURS #AVRIL/MAI
L’arrivée du Printemps

3

4 5

6

1. La compagnie des Anges Sucrés a présen-
té une parade aux couleurs de Noël tout en 
rouge, blanc et paillettes. 

2. De multiples ateliers ont été proposés tout 
au long des vacances : maquillage, peinture 
sur bois avec création de sapins de noël et de 
bonhommes de neige. 

3. L’étrange oiseau de la compagnie Paris Bé-
narès, de plus de 7m d’envergure, a déployé 
ses ailes devant une foule ébahie. Un spec-
tacle envoûtant, étrange et majestueux. 

4. Le « Kioske à Violon » était une déambula-
tion musicale, poétique, romantique, festive et 
spectaculaire qui a su séduire le public.

5. La Discounette et son fameux DJ Safran 
ont su mettre le feu durant quelques soirées 
festives du Village de Noël. Ce concept origi-
nal est une caravane Discomobile. Inspiré par 
la musique du monde du style Afro, Caraib, 
Balkan, Latin, Brazilian… 

6. La crèche, cette année encore, a attiré 
de nombreux visiteurs. Un grand bravo aux 
agents des services municipaux qui l’ont pré-
parée, à Sylvie Marti conseillère déléguée aux 
festivités pour l’embellissement des parois 
extérieures et une mention toute spéciale à 
Magalie Dutilleux pour la restauration des 
costumes des santons.
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Pourquoi « Archipel de Thau » ?
Ce nom traduit l’omniprésence de l’eau qui 
structure notre territoire. L’eau pour s’amu-
ser, l’eau pour se ressourcer, l’eau pour élever, 
l’eau pour se soigner. « Archipel » souligne la 
proximité des 14 communes entre elles, leur 
appartenance à une même famille, une même 
culture tout en incitant à l’itinérance.

Pourquoi « Destination Méditerranée » ?
Par sa dimension et son unité, l’Archipel de 
Thau devient incontournable, à même de ri-
valiser avec les plus grandes destinations de 
la Méditerranée.

Que deviennent les destinations touristiques 
connues rassemblées sous la marque Archipel 
de Thau ?
Elles font partie intégrante de la marque, qui 
pourra être déclinée avec le nom de chaque 
station en fonction des publics et des cibles 
car la notoriété dont jouissent aujourd’hui 
Sète, Balaruc-les-Bains, Marseillan et Fronti-
gnan (les 4 stations classées), aidera à l’instal-
lation de la nouvelle marque. Dans un souci 
de lisibilité pour les clientèles, les stations 
ainsi que les 10 autres communes conserve-
ront toutes leur propre site internet, qui sera 
harmonisé aux couleurs de l’Archipel. Et le site 
web de destination sera une vitrine pour l’en-
semble.

Des objectifs forts et une communication qui 
s’articulera autour de trois axes :  
• Un tourisme toute l’année. Il y aura un tra-
vail conséquent pour mettre en place un tou-
risme quatre saisons. Cela va se faire grâce à 
des événements culturels tout au long de l’an-
née et en misant sur le tourisme gourmand. 
Un axe fort également autour du nautisme 
sous toutes ses formes.
• La qualité partout et pour tous. L’Office de 
Tourisme souhaite se tourner vers un tourisme 
plus qualitatif et c’est d’ailleurs pour cela que 
dans la « version 14 communes » un pôle spé-
cifique est dédié à la qualité. Le souhait est la 
montée en gamme, que ce soit dans les ser-
vices internes ou le service des professionnels.
• Un tourisme écoresponsable. Axe fort, le 
tourisme écoresponsable fait la force du ter-
ritoire. La diversité de paysages s’inscrit mal-
heureusement dans la fragilité, il est donc 
essentiel de la préserver.

Une communication territoriale englobante
La marque de destination Archipel de Thau 
va être déclinée en fonction des spécifici-
tés : gourmand, vivant, éclatant, appétissant, 
relaxant, ressourçant. Il est prévu des cam-
pagnes d’affichages, mais aussi des cam-
pagnes digitales. Du côté de l’international, 
l’office de tourisme travaille avec les aéroports 
de Montpellier et de Béziers. Une campagne 

est prévue en janvier à Amsterdam ainsi qu’en 
Suisse à l’automne. 

La Gouvernance
Cette fusion au sein de l’Office de Tourisme 
Intercommunal a fait évoluer ses statuts, dé-
sormais doté d’un président, François Com-
meinhes et de deux vice-présidentes : Kelvine 
Gouvernayre, conseillère communautaire 
frontignanaise et Kelly Bevan représentant les 
socio-professionnels et directrice adjointe de 
la maison Noilly-Prat.
 
Avec la fusion, l’ensemble des agents des 14 
structures touristiques font aujourd’hui partie 
de l’OTI, qui compte désormais 62 salariés et 
dispose d’un budget de 5,5 m€. 

Les principales recettes attendues sont :
• La subvention de SAM
• La taxe de séjour
• Les partenariats, ventes boutique et billet-
teries

Les dépenses de fonctionnement intègrent :
• Les charges de personnel 
• Les actions de promotion et les éditions 
• L’achat de produits boutique

ARCHIPEL DE THAU, 
DESTINATION MÉDITERRANÉE
Les offices de tourisme classés* du bassin de Thau ont fusionné le 1er janvier 2022 pour une meilleure visibilité et 
pour que le Bassin de Thau devienne une véritable destination grâce au développement d’une stratégie commune. 
Les offices de tourisme de Sète, Balaruc-les-Bains, Frontignan, Marseillan et Mèze, se sont regroupés en un seul et 
même office intercommunal.  L’OTI « Archipel de Thau », deviendra une véritable vitrine et un moteur de la destina-
tion. Il sera porteur d’une identité commune forte, garantissant une visibilité accrue pour l’ensemble des partenaires à 
l’échelle nationale et internationale.

#TOURISME

ACTUS
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Compost !
Les déchets organiques représentent plus 
du 1/3 du contenu de notre poubelle et leur 
transformation en compost est un moyen 
simple et efficace d’alléger le poids de nos 
ordures. Par ailleurs, pour diminuer le vo-
lume et le coût de traitement lié aux restes 
alimentaires, Sète agglopôle Méditerranée 
vous invite à composter dans votre jardin les 
restes de préparation et de repas : marc de 
café, sachets d’infusion, épluchures, restes 
végétaux de repas, etc. Ils vous permettront 
de profiter d’un compost maison. 
L’Agglopôle met à disposition un composteur 
de jardin. La demande s’effectue directement 
au 04 67 46 47 20 ou par maildechets@
agglopole.fr Il est également possible de 
se procurer du compost auprès de la plate-
forme de Compostage Centre Oïkos - 34 560 
VILLEVEYRAC – 04 67 78 55 96
Ouvert du lundi au jeudi de 8h à 12h et de 
14h à 17h / le vendredi de 8h à 12h.
Ce compost provient exclusivement de ma-
tières 100% végétales.

L’ÉCOGESTE

LA COLLECTE POUR LES 
COMMUNES DU SUD S’ADAPTE 

#DÉCHETS

Dans l’objectif d’accompagner la né-
cessaire diminution de nos volumes 
d’ordures ménagères, ainsi que notre 

empreinte carbone, le rythme de collecte du 
bac gris « ordures ménagères » va changer 
à compter du lundi 17 janvier 2022 et sera 
collecté 1 fois par semaine en hiver. Ce nou-
veau fonctionnement répond au constat du 
faible taux de présentation des bacs ordures 
ménagères ou de leur faible remplissage lors 
du second passage hebdomadaire du service 
collecte en habitat pavillonnaire. Le bac reste-
ra en revanche collecté 2 fois par semaine en 
été uniquement, de mi-juin à mi-septembre. 
Cet effort nous permettra d’harmoniser nos 
pratiques à l’échelle de l’agglomération et de 
maitriser les coûts de collecte des déchets. Les 
habitants concernés vont être destinataires 
d’un autocollant rappelant le jour de collecte, 
à coller sur le bac gris dédié aux ordures mé-

nagères résiduelles, et un autocollant à poser 
sur le bac jaune. Pour mémoire, le bac jaune 
est destiné à recevoir le tri sélectif des bou-
teilles et flacons plastique (alimentaires, d’en-
tretien ou d’hygiène), les canettes et boîtes 
métalliques, les emballages carton, ainsi que 
les papiers divers non souillés. Plus de tri, 
pour moins de pollution et une meilleure ges-
tion des déchets, c’est notre quotidien ! 

Pour connaître à coup sûr vos nouveaux jours 
de collecte, le bon réflexe c’est de consulter le 
site internet : www.agglopole.fr

Le service déchets est également à votre dis-
position pour de plus amples renseignements 
par téléphone au 04 67 46 47 20 ou par cour-
riel (dechets@agglopole.fr).

Walter Bignon, Conseiller municipal : « Le 
budget participatif c’est un budget attribué 
par la collectivité pour réaliser des projets 
portés par les citoyens non élus selon un prin-
cipe simple : vous décidez, la mairie réalise ! » 

Vous pouvez les découvrir et voter pour ce-
lui qui vous séduit le plus sur le site dédié 
jusqu’au lundi 28 février sur : participons.
marseillan.com Les personnes qui n’ont pas 
d’accès internet peuvent voter en se rendant 
au service population au rez-de-chaussée de 
la mairie.
• Installation d’équipements sportifs exté-
rieurs
Aménager une aire de sport en extérieur avec 

des équipements adéquates
• Créer une cuisine partagée et pédagogique
Création d’une cuisine professionnelle au sein 
de l’espace associatif. 
• Un lieu de silence et de relaxation
Création d’un lieu destiné à la méditation, au 
yoga et à la contemplation (Yoga). 
• Installation de boites à lire
Petites bibliothèques de rue où chacun peut 
déposer et emprunter des livres gratuitement, 
privilégiant ainsi l’accès à la culture.
• Un pumptrack en enrobé à Tabarka
Création d’un espace ludique destiné à la pra-
tique du BMX, du vélo, du skateboard, du rol-
ler, de la trottinette et des draisiennes, com-
posé de séries de bosses et de virages.

#BUDGETPARTICIPATIF
PLACE AUX VOTES ! 
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Depuis le 1er janvier 2022, « Eau du Bas 
Languedoc » est le nouveau distri-
buteur du service public de l’eau po-

table des 21 communes du Syndicat pour les 
13 prochaines années. Une Semop à mission 
dans le domaine du service public de l’eau po-
table Le Syndicat du Bas Languedoc a choisi 
de déléguer la gestion du service de l’eau po-
table à une Semop, société d’économie mixte 
détenue à 40 % par la collectivité et à 60 % 
par Suez.

C’est le gage d’une gouvernance partagée et 
transparente pour le service. Afin de mesurer 
son impact sur la planète et sur la société, la 
Semop Eau du Bas Languedoc sera une en-
treprise à mission, au sens de la loi Pacte de 
2019. 

Dotée d’une raison d’être : « Assurer l’accès de 
tous à un service public d’alimentation en eau 
potable, géré de façon durable. », et déclinée 
en plusieurs engagements en faveur du déve-
loppement durable.
• Préserver les ressources en améliorant la 
performance du service et en favorisant la 
maîtrise des consommations
• Réduire les émissions de CO2 ;
• Améliorer l’efficacité énergétique ; 
• Protéger la biodiversité.
• Une tarification solidaire pour tous les usa-
gers 

Au 1er janvier, la facture d’eau potable baissera 
de 10 % pour la consommation moyenne d’un 
foyer de 120 m3. Ceci est rendu possible par 
une baisse de l’abonnement eau potable et la 
création d’une 2ème tranche de consommation 
à partir de 120 m3 pour différencier l’usage 
vital de l’eau (de 0 à 120 m3) de son usage 
essentiel (au-delà de 120 m3).

Cette tarification permet aux usagers, qu’ils 
soient résidents ou touristes, de participer à la 
préservation de la ressource en adoptant une 
consommation raisonnée de l’eau. En outre, 
pour aider les plus démunis, un fond de so-
lidarité alimenté chaque année par la Semop 
pour un montant de 10 000 €, et le Syndicat 
du Bas Languedoc sera mis en place. Les aides 
seront reversées aux usagers par l’intermé-
diaire des CCAS des collectivités

Préservation de la ressource
Pour faire face au changement climatique et 
aux variations de population sur le territoire 
du Syndicat, la société Eau du Bas Languedoc 
prévoit la mise en place d’un plan d’actions 
ambitieux afin d’assurer la disponibilité de la 
ressource et sa préservation.

Chasse aux fuites, prévention, renouvellement 
des branchements, télérelève des consomma-
tions, et outils experts de surveillance du ré-
seau, sont autant d’éléments qui permettront 
de placer le réseau de distribution d’eau po-

table sous haute surveillance et ainsi d’amé-
liorer sa performance.
En chiffres :
 • 30 collaborateurs dédiés à la Semop
• 91,5% de rendement de réseau total en 
2034
• 4 accueils client ouverts sur le territoire
• 60 heures par semaine d’accueil télépho-
nique
• 850 km de réseau d’eau potable
• 50 465 compteurs connectés qui desservent 
220 000 habitants permanents et plus de 500 
000 habitants en saison estivale

Sur les 13 prochaines années, la Semop Eau 
du Bas Languedoc investira 26 M€ dans le re-
nouvellement et la modernisation des instal-
lations du Syndicat du Bas Languedoc. 

Ces investissements viseront notamment à :
• Préserver et sécuriser la ressource en eau 
(amélioration du rendement de réseau, réha-
bilitation des forages) 
• Protéger la biodiversité ;
• Baisser les consommations énergétiques et 
l’empreinte carbone du service ;
• Moderniser les services clients (accueils 
physiques et moyens de communication) ;
• Améliorer les conditions de travail des col-
laborateurs ;
• Protéger les installations contre les actes de 
malveillance (intrusion ou cybercriminalité).

LANCEMENT DE LA SEMOP EAU 
DU BAS LANGUEDOC
La première société à mission dans le domaine du service public de l’eau potable a été créée sur le territoire du Syn-
dicat du Bas Languedoc. Mercredi 5 janvier 2022, Yves Michel, Président du Syndicat du Bas Languedoc et Laurent 
Sulkowski, Directeur de la Société d’Economie Mixte à Opérateur Unique (Semop) Eau du Bas Languedoc, ont lancé la 
première société à mission dans le domaine du service public de l’eau potable. 

#EAUPOTABLE

ACTUS



Des accueils clients sur le territoire
Lundi Mardi Mercredi Jeudi Vendredi

MMaarrsseeiillllaann
12 route de Bessan 

9h - 12h
13h30 - 16h30

9h - 12h
13h30 - 16h30

9h - 12h
13h30 - 16h30

9h - 12h
13h30 - 16h30

CCoouurrnnoonntteerrrraall
ZAC de la Barthe 

9h - 12h
13h30 - 16h30

AAggddee
17 rue Jacques Chaban Delmas 

9h - 12h 
13h30 - 16h30 9h - 12h 9h - 12h 

13h30 - 16h30 9h - 12h 9h - 12h 
13h30 - 16h30 

SSèèttee  – Passage du Dauphin
5 bis quai de la Résistance 

9h - 12h 
13h30 - 16h30

9h - 12h 
13h30 - 16h30

9h - 12h
13h30 - 16h30

9h - 12h 
13h30 - 16h30

9h - 12h
13h30 - 16h30

LLee  nnoouuvveeaauu  ccoonnttrraatt  eenn  bbrreeff  ::
CCee  qquuii  cchhaannggee  ppoouurr  vvoouuss

 une gouvernance partagée
« public – privé »

 une baisse de l’abonnement
eau potable

 une aide sociale avec les CCAS
 des accueils renforcés
 des nouveaux numéros
 un site internet
 une communication avec les

réseaux sociaux et
l’application Illiwap

 une application On Connect
Coach pour suivre votre
consommation

Pour contacter Eau du Bas Languedoc
Un accueil téléphonique ouvert du lundi au
vendredi de 8h à 19h et de 8h à 13h le samedi

0977 408 465 (appel non surtaxé) 

En cas d’urgence :: une fuite, un manque d’eau, …
un numéro prioritaire disponible 24h / 24

0977 428 465 (numéro non surtaxé

Une station Illiwap® pour rester en contact avec votre
service de l’eau à télécharger sur Android et IOS.

Un mail à l’adresse ci-dessous : 
eaudubaslanguedoc@serviceclient.toutsurmoneau.fr

Un site internet disponible à l’adresse suivante :
https://eaudubaslanguedoc.toutsurmoneau.fr

A partir du 1er janvier 2022, « Eau du Bas Languedoc » est votre
nouveau délégataire du service de l’eau potable sur le territoire
du Syndicat du Bas Languedoc.
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DOSSIER

CRÉATION D’UN STADE D’HONNEUR, 
RESTRUCTURATION ET EXTENSION DU 
COMPLEXE SPORTIF DE MARSEILLAN
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Si la crise sanitaire reste au cœur des préoccupations de la Municipalité, l’étude des grands projets 
de développement de la Ville se poursuit. En 2022, c’est un chantier très attendu par les clubs 
sportifs marseillanais qui va débuter, avec la restructuration et l’agrandissement du complexe 
sportif Louis Boudou et la création du stade d’honneur, pour un budget de 8,5m€. 

Ce projet mene par la ville en partenariat avec l’Etat, la Région, le Département et l’Aggloméra-
tion, répond à de multiples enjeux : offrir des conditions optimales pour la pratique de plusieurs 
sports, donner aux clubs sportifs un outil securisé et moderne qui saura s’adapter aux évolutions 
urbanistiques de la commune, réduire les consommations énergétiques et les charges de fonction-
nement.

CRÉATION D’UN STADE D’HONNEUR, 
RESTRUCTURATION ET EXTENSION DU 
COMPLEXE SPORTIF DE MARSEILLAN
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ETAT DES LIEUX
La commune de Marseillan développe depuis 
de nombreuses années un parc d’équipements 
afin de s’adapter à une multitude d’offres 
sportives. Le complexe sportif Louis Boudou 
situé avenue de Florensac à Marseillan a été 
mis en service en 1991. D’une surface totale 
de 2442m², le bâtiment est équipé de 4 ves-
tiaires et de plusieurs plateaux accueillants 
les activités de musculation, les sports d’op-
position et les sports de plateaux. Il est égale-
ment composé d’une grande salle omnisports, 
d’un dojo, d’une salle de musculation et d’une 
salle annexe. Il dispose d’une aire d’évolution 
de 44m sur 24m. 
Dans la continuité de renforcement de cet 
espace et en vue d’accueillir les collégiens 

de plus en plus nombreux sur le canton, le 
Département a construit en 2004, le collège 
Pierre Deley, en face du complexe sportif. 

Aujourd’hui, l’infrastructure sportive est satu-
rée. Elle n’a plus la capacité de répondre aux 
fortes demandes des associations, des clubs, 
des écoles et du collège. C’est pourquoi, en 
2013, la Municipalité a lancé une étude de 
programmation visant à la réhabilitation et 
à l’extension du bâtiment. L’objectif étant de 
mettre à niveau les équipements et de ré-
pondre à la forte demande. Parallèlement à 
cette étude, ce quartier a été identifié comme 
un nouvel espace d’urbanisation au PADD 
(Plan d’Aménagement et de Développement 

Durable), avec une zone d’implantation des fu-
turs équipements structurants de la commune, 
telle que la nouvelle crèche Les Zygo’Thau et 
une zone de développement résidentiel sous 
forme d’opérations d’ensemble avec la créa-
tion d’un premier lotissement communal en 
bordure de l’actuel terrain de football. 

Avec ce grand projet, la commune de Marseil-
lan souhaite s’inscrire dans une démarche en-
vironnementale forte, ce qui se traduira par 
une reconnaissance « Bâtiments Durables en 
Occitanie » niveau Or. Au-delà du bâtiment 
lui-même, il doit exister un projet d’ensemble 
mêlant économie circulaire, développement 
social, innovation autre que technique.

PRÉSENTATION DU PROJET 
En 2020, l’étude initiale a donc été reprise afin 
de préciser les besoins, de mettre à jour le 
schéma directeur et d’intégrer les ambitions 
en termes de performances énergétiques et 
environnementales. L’opération vise à réha-
biliter le complexe sportif actuel, à créer un 
nouveau stade de football et des locaux an-
nexes au complexe sportif. Notons qu’en lieu 
et place du stade d’honneur actuel sera réali-
sé une opération résidentielle d’ensemble.

L’opération comprend : (Plan de situation 
ci-dessous )

1. La délocalisation du stade d’honneur exis-

tant à proximité du terrain d’entrainement pe-
lousé et la création de tribunes, de vestiaires 
et d’un club-house associé principalement au 
stade d’honneur, mais également au terrain 
annexe. 

2. La création d’un parking à proximité du 
nouveau stade, et de deux accès différenciés 
vers le stade et le terrain annexe. 

3. La restructuration et l’extension du com-
plexe sportif communal avec notamment : 

• L’amélioration des performances énergé-
tiques et environnementales, la remise aux 

normes et la rénovation complète de l’équipe-
ment pour régler des problèmes de sécurité et 
offrir plus de confort aux utilisateurs, 
• la création de nouvelles aires de jeux pour 
davantage de flexibilité et ainsi éviter une 
mixité des publics durant l’occupation du 
gymnase par les élèves du collège, 
• La création d’un plateau d’athlétisme exté-
rieur, d’une salle de gymnastique aux agrès et 
d’une salle d’expression libre. 

Le projet comprend les équipements sportifs 
ainsi que leurs abords immédiats (parking, 
aménagement paysager et cheminements). 
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La boucle est bouclée !
Pour Ludovic Fabre ce chantier représente 
une symbolique forte : « J’ai intégré le 
conseil municipal en 1989 à l’âge de 29 ans. 
J’ai participé activement à la création de la 
maison des sports Louis Boudou en assistant 
à toutes les réunions de chantier. A l’époque, 
le judo se pratiquait au théâtre, il était im-
portant de créer un lieu pour accueillir les 
clubs sportifs, les élèves des écoles et du 
futur collège. Tous les deux ans, les agents 
municipaux procédaient à des travaux de 
rénovation durant les congés scolaires. Ce-
pendant avec l’augmentation de la popu-
lation il devenait indispensable d’agrandir 
la structure et d’en profiter pour procéder 
à sa restructuration. Et aujourd’hui je suis 
fier d’être encore présent en tant qu’élu aux 
sports pour suivre ce chantier d’envergure. »

PHASAGE ET DETAIL DU PROJET
Le phasage est guidé par les deux objectifs 
suivants : 
• la nécessité de libérer le foncier occupé par 
le stade existant au plus tôt afin de ne pas 
retarder la réalisation du projet immobilier 
envisagé en lieu et place du stade actuel ; 
• le maintien des activités se tenant dans le 
complexe sportif pendant toute la durée de 
l’opération. 

Phase 1 (avril à juillet 2022) • Aménagement 
du nouveau terrain d’honneur en gazon syn-
thétique :

Construction des bâtiments et des aménage-
ments connexes au nouveau stade d’honneur 
(tribune, vestiaires, locaux associatifs, locaux 
logistiques, parking et autres aménagements 
extérieurs) ; 

Le terrain d’honneur répondra aux caracté-
ristiques d’un stade de niveau 4 soit : instal-
lations sportives minimales utilisées pour la 
Nationale 3, la division 1 Féminine et la Ré-
gionale 1. A ce titre, il respectera l’ensemble 
des exigences de la Fédération Française de 
Football.  Une tribune couverte et fixe de 260 
places, équipée de sièges, est prévue pour l’ac-
cueil du public. La tribune sera couverte par 
une structure couvrant la totalité des places 
assises. Une seconde tribune de 130 places 
sera orientée vers le terrain annexe. Des blocs 
sanitaires destinés au public seront acces-
sibles depuis les deux tribunes.

Phase 2 (avril à décembre 2022)• Travaux 
d’extension du complexe sportif

L’extension accueillera une salle de muscu-
lation remplaçant l’actuelle, ainsi que deux 
salles supplémentaires :  une salle d’expres-
sion libre, une salle spécialisée pour la gym-
nastique aux agrès.

Phase 3 (janvier à novembre 2023) • Réhabi-
litation des bâtiments existants du complexe 
sportif.

Le parti pris ici est de relocaliser les espaces 
présentant une configuration inadaptée (salle 
de musculation et infirmerie) et de rénover 
la grande salle (gymnase et les deux salles 
annexes existantes. Il est également prévu 
de réhabiliter les vestiaires et sanitaires exis-
tants et de créer les vestiaires et sanitaires 
manquants en utilisant l’espace libéré par la 
relocalisation de la salle de musculation au 
sein de l’extension. 

Cela permettra de regrouper les locaux hu-
mides et de proposer une nouvelle salle de 
musculation avec une configuration plus 
adaptée à son usage et qui bénéficiera d’un 
apport de lumière naturelle. 

Dans le cadre de cette opération est égale-
ment prévue la création d’un plateau extérieur 
d’initiation à l’athlétisme de type kids stadium 
permettant d’enseigner les 3 fondamentaux 
de l’athlétisme : course, saut et lancer. 

Ce plateau sera aménagé en contiguïté du 
complexe sportif, sur le plateau de l’ancien 
terrain de basket. 

Par ailleurs la restructuration du complexe 
permettra de réorganiser les dépôts, locaux 
d’entretien et les locaux techniques, pour un 
meilleur fonctionnement de l’ensemble.



RENCONTRE
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FANNY MOIZANT
PRÉSIDENTE ET CO-FONDATRICE DE 
VESTIAIRE COLLECTIVE



Avez-vous des souvenirs et anecdotes de votre 
enfance à Marseillan ?

« Deux endroits ont marqué mon enfance à 
Marseillan : le port et la promenade (les al-
lées du Général Roques). La promenade était 
notre terrain de jeu avec mon frère lorsque 
nous passions du temps chez mes grands-pa-
rents (Taxi ambulance Tauler : Joseph et Ger-
maine) habitant juste en face. J’adorai les pi-
gnons que l’on ramassait au pied du grand pin 
de la promenade et qu’on passait des heures à 
casser et à déguster avec mon grand-père sur 
les marches de sa maison.
Adolescente, c’est sur le port que je passais 
mon temps libre avec mes copines. On avait 
élu domicile dans un vieux bateau qui nous 
servait de QG. On l’avait décoré de posters de 
Madonna et de Jean Jacques Goldman. » 

Où vivez-vous aujourd’hui et quelle est votre 
situation familiale ? 

« Après Londres, je suis partie m’installer à 
Hong Kong où je vis depuis 5 ans avec mon 
mari et mes filles Louise 16 ans et Jeanne 14 
ans. L’expatriation a toujours été un moteur. 
Vivre au contact de nouvelles cultures, s’ou-
vrir au monde, sortir de sa zone de confort. »
 
Comment vous est venue l’idée de créer votre 
entreprise ? 

« Chez les Tauler / Raussin on est entrepre-
neurs sur 4 générations. Mon frère Olivier a 
très vite attrapé le virus. Il ne me restait plus 
qu’à trouver l’idée. Elle est venue du côté de 
mon secteur d’activité favori : la Mode. J’ai vu 
combien les consommateurs avaient changé 
et comment les achats frénétiques devenaient 
un vrai problème de gaspillage à l’échelle 
mondiale. J’ai voulu apporter une réponse 
responsable et inspirante en créant « Ves-
tiaire Collective », une application permettant 
d’acheter et de vendre des articles de seconde 
main en toute confiance. » 

Parlez-nous de votre société et de son 
évolution ? 

« Aujourd’hui nous sommes la 11ème start-up 
française. C’est plus de 550 personnes sur les 
3 continents et une communauté de 15 mil-
lions de membres basés dans 75 pays. Cela 
semble incroyable quand on regarde 13 ans 
en arrière lorsque nous l’avons créée, mes as-
sociés et moi. Difficile de résumer ces années 
en quelques mots, mais je dirai que nous nous 
sommes lancés au bon moment (post crise 
de 2008), avec un vrai ADN mode et web et 
que très vite nous avons compris que l’inter-
national était la clé de la réussite pour un tel 
marché. »
 
Pouvez-vous nous parler de votre profession ?

 « J’ai d’abord passé plusieurs années à 
construire les process, la marque et son mar-
keting. En 2013 j’ai quitté la France pour faire 
du développement d’affaire en Angleterre où 
durant 5 ans j’ai développé les marchés Euro-
péens. Idem à Hong Kong où j’ai créé le bu-
siness puis en Australie et à Singapour. 
Aujourd’hui, je me concentre à diriger l’en-
treprise et plus particulièrement les équipes 
marketing, business, RH et RSE. »

Quel est votre quotidien professionnel ? 

« Les journées sont doubles : le matin est 
consacré à l’Asie. Nous préparons actuelle-

ment notre prochain lancement sur la Corée 
en juillet 2022.
L’après-midi, quand l’Europe s’éveille, je com-
mence le marathon des réunions en visio 
jusqu’à très tard le soir. 
Avant la crise sanitaire, je venais en France 
toutes les 6 semaines. Aujourd’hui, c’est im-
possible  avec une quarantaine imposée de 
21 jours dans une chambre d’hôtel. » 

Comment sentez-vous l’avenir du e.commerce ?
 
« Cette pandémie a accéléré l’attrait du 
e-commerce et le marché de la seconde main. 
Chez « Vestiaire Collective » nous sommes 
très engagés, nous proposons une mode plus 
économique et plus responsable.
Acheter de la seconde main est un acte malin 
et militant à la fois. » 
 
Quels conseils donneriez-vous aux jeunes 
marseillanais qui souhaitent se lancer dans 
l’aventure de l’entreprenariat ? 

« Le premier conseil c’est de savoir s’entou-
rer. Une entreprise ne fonctionne pas sur une 
seule personne. Il faut connaitre ses atouts 
et ses faiblesses et aller chercher des gens 
qui vous complètent. Trop d’entreprises se 
construisent sur des compétences identiques 
et tôt ou tard cela pose un vrai problème.
Le second, c’est la passion. Il faut être pas-
sionné pour pouvoir tenir les hauts et les bas 
et se lever le matin en étant heureux d’aller 
travailler. 
Le troisième, c’est de trouver le temps pour 
soi. Entreprendre c’est un marathon, pas un 
sprint. Si vous voulez tenir la distance, il faut 
avoir une capacité à se régénérer d’une façon 
ou d’une autre. » 

Pour en savoir plus, téléchargez leur applica-
tion, rendez vous sur vestiairecollective.com 
et suivez-les @vestiaireco sur Instagram.

En octobre 2009, Fanny Moizant diplômée en école de 
commerce et à l’Institut Francais de la Mode, crée « Ves-
tiaire Collective » avec six cofondateurs afin de trouver 

une solution digitale et durable à la surconsommation de 
la mode et à l’influence du fast fashion. Aujourd’hui, 

« Vestiaire Collective » est devenue la plus grande garde-
robe de seconde main connectée au monde. Rencontre 

avec une marseillanaise ambitieuse et volontaire.
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« AUJOURD’HUI NOUS 
SOMMES LA 11ÈME 

START-UP FRANÇAISE »



ARTS & CULTURE

Début janvier, les 18 participants au concours 
des plus belles illuminations de Noël ont 
été chaleureusement récompensés par le 
maire Yves Michel et les conseillères muni-
cipales, Sylvie Marti et Chantal Prouteau. Les 
éléments pris en comptent pour la notation 
étaient les suivants : la qualité (effet d’en-
semble des illuminations et des décorations), 
le sens artistique (l’harmonie entre les cou-
leurs, la créativité et l’originalité), l’énergie 
(l’utilisation d’ampoules à leds, de décors à 
énergie solaire, ou toute autre décoration à 
faible consommation). A noter : les décora-
tions dites « De jour » (non lumineuses) ont 
été valorisées lors de la notation. En effet ces 
décorations moins énergivores, bien que non 

illuminées le soir, participent à la décoration 
de la ville en journée et permettent de réduire 
la consommation énergétique.

Catégorie maison :
1er prix - Andy Chulvi (panier gourmand d’une 
valeur de 120€)
2ème prix - Yolaine Ferrer (panier gourmand 
d’une valeur de 80€)
3ème prix - Marc Dejean (panier gourmand 
d’une valeur de 60€)

Catégorie balcon :
1er prix - Camille Bonnal (panier gourmand 
d’une valeur de 80€)
2ème prix - Brigitte Combes (panier gourmand 
d’une valeur de 50€)
3ème prix - Rachel Raye (panier gourmand 
d’une valeur de 40€)

Merci à tous les participants qui ont gagné 
un panier gourmand d’une valeur de 20€. Les 
paniers gourmands ont été confectionnés par
« O P’tit Primeur » 

Le concours des illuminations a pour 
but de donner aux fêtes de fin d’an-
née une ambiance féerique et lumi-
neuse. Il a pour objet de sélectionner 
et de récompenser l’investissement 
et l’implication des Marseillanais 
dans la décoration et l’embellisse-
ment de la ville durant les fêtes de 
Noël. Ces réalisations sont le résultat 
d’une démarche volontaire. Il s’agit 
de réaliser l’illumination de maisons, 
de jardins, de terrasses ou balcons, 
situés sur le territoire communal et 
visibles de la voie publique.

LE COUP DE COEUR LECTURE DE
CAMILLE  LIBRAIRIE " LA GRANDE SAUTERELLE "

Rien ne relie les passagers montés à bord du train de nuit n° 5789. À la faveur d’un huis clos 
imposé, tandis qu’ils sillonnent des territoires endormis, ils sont une dizaine à nouer des liens, 
laissant l’intimité et la confiance naître, les mots s’échanger, et les secrets aussi.
Derrière les apparences se révèlent des êtres vulnérables, victimes de maux ordinaires ou de 
la violence de l’époque, des voyageurs tentant d’échapper à leur solitude, leur routine ou leurs 
mensonges. Ils l’ignorent encore, mais à l’aube, certains auront trouvé la mort.
Mon avis : J’adore les huis clos et celui-ci était à la hauteur de mes espérances.
Un je-ne-sais-quoi d’Agatha Christie dans la promiscuité des passagers qui ne se connaissent 
pas en montant dans ce train ; leurs échanges, anodins au début et plus sincères, plus véritables 
au fur et à mesure que le train avance. Certains même, pressentent qu’il va se passer quelque 
chose.En romançant ce fait divers réel, Philippe Besson nous invite à toucher du doigt l’avant / 
après d’un instant où tout bascule, où rien ne sera jamais plus pareil.
A lire pour se rappeler que malgré les malheurs qui peuvent survenir à tout moment, l’être hu-
main est suffisamment fort pour tout surmonter.

Edition Julliard- Paris-Briançon - Philippe Besson - 19€
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ILS ONT CONTRIBUÉ À L’EMBELLISSEMENT
DE LA VILLE DURANT LES FÊTES

#LAURÉATS
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#STOPMOTION
#LECTURE

LE MANCHOT A RUDEMENT CHAUD
Cet album édité en 2009 est toujours d’actua-
lité ! Les manchots sont de plus en plus in-
quiets et ont toujours de plus en plus chaud et 
ce n’est pas normal ! On souffre avec ces man-
chots, on veut les aider ! Ce livre sensibilise 
sur le réchauffement climatique. De belles il-
lustrations et un texte tout en vers, poétique 
et tendre. Sa lecture a été faite aux enfants de 
l’école Bardou-Maffre sur le temps méridien 
lors de l’atelier lecture. Les animatrices Emma 
et Tess avaient choisi le thème de l’Antarc-

tique... c’est une très belle découverte qu’Eve 
de la médiathèque a souhaité partager avec 
le plus grand nombre et on adore ! Petit plus 
: des conseils en fin de livre afin d’aiguiller la 
jeune génération à faire les bons gestes pour 
la préservation de notre planète.

« Le manchot a rudement chaud » à retrouver 
à la médiathèque « la Fabrique ».
Auteur : Gaudin Vincent
Illustrateur : Barroux

Le samedi 4 décembre dernier a eu lieu un 
atelier de Stop Motion à la médiathèque.
Proposé par la compagnie L’AWENTURA, cet 
atelier a été le premier «épisode» du stage  
de Stop Motion qui se déroulera mardi 
1er, mercredi 2 et vendredi 4 mars de 10h 
à 12h30. Les participants réaliseront un 
court-métrage d’animation sur le thème du 
polar : enquête sur le port de Marseillan...
Chacun participera à l’écriture du scénario, 
à la construction des décors et des person-
nages, au tournage. 

Sur inscription. Tout public à partir de 8 ans. 
Attention ! Ateliers limités à 12 personnes

#JEUNESSE

Le Pass culture permet aux jeunes de la 4e à la 
Terminale de profiter pleinement de la Culture.

Le Pass culture, c’est quoi ?
C’est un dispositif mis en place par le Gouver-
nement, qui permet aux jeunes entre 15 et 18 
ans, scolarisés ou non, d’accéder à la Culture. 
Celui-ci se présente sous la forme de crédit in-
dividuel :
• 20€ pour les jeunes de 15 ans
• 30€ pour ceux de 16 et 17 ans
• 300 € sont disponibles pour les jeunes âgés 
de 18 ans et valables pendant 2 ans.
Il est aussi valable pour les personnes n’ayant 
pas la nationalité française. 

Comment l’obtenir ?
Pour l’obtenir, il suffit d’installer l’application 
mobile gratuite « Pass Culture » disponible 
sur Android ou IOS ou aller directement sur le 

site internet https://pass.culture.fr/ avec les 
identifiants EduConnect. Pour les enfants non 
scolarisés, la carte d’identité est demandée 
pour justifier l’âge. Il n’y a aucune condition de 
ressources.

Qu’offre le Pass Culture ?
• Des abonnements musicaux comme Deezer 
ou Spotify
• Des services de streaming, OCS, Canal+…
• Des billets de Concerts, de cinéma, des en-
trées aux musées et expositions
• L’achat de livres, mangas et de BD, des vinyles, 
instruments de musique 
• Ou l’adhésion à des cours de danse, de dessin, 
de musique ou encore de chants.

Lancé en mai 2021 pour les jeunes de 18 ans. 
Face à ce succès, celui-ci est étendu aux ado-
lescents depuis janvier 2022.  

VOUS AVEZ ENTRE 15 ET 18 ANS ? 
PROFITEZ DU PASS CULTURE ! 



François profite toujours de la trêve hiver-
nale pour faire le bilan de la saison passée 
et faire le point sur celle qui pointe le bout 
de son nez. Il y a certes l’entretien de la base, 
essuyer les marques d’un hiver rigoureux, le 
nettoyage, quelques coups de pinceaux sans 
oublier la révision du téléski.

L’hiver, c’est aussi le moyen de partir à la re-
cherche de nouvelles glisses afin d’étoffer 
l’offre de la base pour la nouvelle saison. 
Cette année, François s’est attardé sur le wing 
foil, cette discipline du moment, qui rappelle 
étrangement la planche à voile, le surf, ou le 
kite-surf. Selon lui, « c’est un aboutissement 

dans l’évolution de tous les sports de glisse ». 

Tracté par une aile gonflable, et grâce à un hy-
drofoil (dériveur immergé), le surfeur est pro-
pulsé à une certaine hauteur, limitant ainsi la 
friction avec l’eau, et procurant des sensations 
de glisse extrême.

Sport encore tout jeune, il est accessible à 
tous et François proposera à son public, l’ini-
tiation mais aussi le perfectionnement grâce 
à son téléski. « L’avantage du téléski, c’est qu’il 
n’y a pas de remous créés par le bateau donc 
on prend vite le coup », explique le profes-
sionnel.

L’enseignement de François s’arrête là. Une 
fois à l’aise sur la planche, libre au surfeur de 
passer à l’étape suivante, celle où il pourra 
prendre son envol avec la voile, qui remplace-
ra alors le téléski. 

Tout le monde attend le moment avec impatience. Adeptes de sensations fortes ou visiteurs en quête de tranquillité au 
bord de l’étang, L’ouverture de la base nautique Kithau reste un événement qu’il ne faut surtout pas manquer. François 
et Séverine s’activent pour une ouverture prévue dès le printemps.

#KITE
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SPORT & LOISIRS

LA BASE DE KITHAU BIENTÔT DE RETOUR

Qu’il pleuve qu’il vente ou qu’il neige, le club 
d’aviron marseillanais est toujours présent. 
Pas de trêve hivernale cette année encore, le 
club restera ouvert malgré les températures 
hivernales du moment. Dernièrement, à l’ini-
tiative du club de Balaruc, des représentants 
du club de Marseillan sont partis à la ren-
contre de rameurs balarucois, mais aussi des 
rameurs de Béziers, de Saint Gilles et de Sète, 

pour une balade de plus de 2h30 qui s’est 
achevée au sein du club de Marseillan. L’oc-
casion de partager un apéritif et un repas et 
d’échanger quelques mots sur le futur projet 
du ponton flottant de quatre mètres, qui sera 
mis en place au printemps prochain. A noter la 
participation du département qui a financé le 
projet à hauteur de 40%.

#AVIRON
LE CLUB D’AVIRON OUVERT 
DURANT L’HIVER
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#TENNIS

Il était 885ème au classement ATP début 
octobre avant de remporter son pre-
mier titre à Monastir en Tunisie. Ugo 
Blanchet, licencié au Tennis club de 
Marseillan fait encore parler de lui en 
ce début d’année. Il réitère l’exploit en 
remportant un nouveau titre à Mana-
cor sur l’île de Majorque, sur les terres 
du champion Rafael Nadal. Une perfor-
mance unique, au cours de laquelle trois 
balles de match ont été sauvées en fi-
nale, le propulsant ainsi parmi les 500 
meilleurs joueurs mondiaux profession-
nels. Chapeau !

#FOOTUS

A vos agendas ! C’est la reprise du 
championnat du club de football amé-
ricain, les Sea dragons. Pour son premier 
match de la saison 2021-2022, le club 
marseillanais reçoit le club des «Rams» 
de Trans-en-Provence le samedi 13 fé-
vrier. De plus, un événement majeur se 
prépare en coulisse, prévu pour le début 
de mois juin : à l’occasion de l’American 
Day, événement organisé par le club le 
4, 5 et 6 juin prochain, aura lieu la finale 
du championnat de France de l’Ufolep 
sur la pelouse marseillanaise.

#BOXE

Deux jeunes poulains de José Patrac 
montent en puissance au sein du Boxing 
club de Marseillan, et il faudra suivre de 
très près leurs parcours. Lenny combes 
et Adrien Hugonnet ont combattu der-
nièrement, lors de la coupe d’Occitanie. 
Le premier a remporté son combat dans la 
catégorie des moins de 60kg. Le deuxième 
a malheureusement perdu face à un ad-
versaire de 4 kg de plus que lui ! Souhai-
tons-leur le meilleur pour la suite dans 
leurs prochains combats à Cournonter-
ral, Pamiers et Capestang.

Une première à Marseillan... Le dernier 
bain de l’année vient de voir le jour 
dans la commune ! Organisé par l’as-

sociation de longe côte « Les flamants Oz», 
cet événement inattendu a été mis en place à 
la dernière minute, d’après une idée farfelue 
de son président Jean Jacques Goustille. Ins-
piré des communes voisines, Marseillan a dé-
sormais son propre rendez vous, qu’il faudra 
certes peaufiner pour les prochaines éditions. 

Le 31 décembre, 
vers 10h du matin, 
un attroupement 
conséquent s’est 
formé sur la plage 
d’Honneur. A travers 
un épais brouillard, 
on reconnaissait fa-

cilement les silhouettes des adhérents grâce 
à leurs tutus et perruques roses fluorescentes, 
prêts à patauger dans une eau aussi glaciale 
que la température de l’air. A noter également 
la participation de quelques anonymes coura-
geux qui se sont prêtés au jeu aux cotés des 
adhérents. Pour cette première édition, de la 
bonne humeur et surtout une organisation 
réussie : une table improvisée au milieu de la 
plage, quelques gourmandises, du café et sur-

tout le traditionnel vin chaud à la cannelle. Le 
maire est venu saluer l’association, sans pour 
autant se laisser convaincre des bienfaits de 
l’eau fraiche salée pour la santé. Ce n’est que 
partie remise. L’année prochaine, l’événement 
sera annoncé en amont, en essayant d’atti-
rer toujours plus de participants. Le nouveau 
trophée du « Flamant d’or » sera attribué aux 
plus courageux.

#LONGECÔTE
LE DERNIER BAIN DE 
L’ANNÉE, LE NOUVEL 
ÉVÈNEMENT







JEUNESSE
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Des spectacles pour rire et chanter, des goû-
ters à se partager et des cadeaux à déballer 
en s’émerveillant, les jeunes Marseillanais 
ont eu leur lot de surprises lors des tradition-
nelles fêtes de fin d’année. Des jeunes écoliers 
ravis de ces moments récréatifs aux bébés un 
peu effrayés par leur première rencontre avec 
l’homme en habit rouge, chacun a apprécié, à 
sa manière, cet avant-goût de Noël célébré à 
la crèche et dans les écoles de la Ville. 
Un peu surbooké en cette fin d’année, le Père 
Noël a fait une entorse au calendrier afin de 
pouvoir faire une surprise aux petits Marseil-
lanais avec une dizaine de jours d’avance. 
En premier lieu, il s’est présenté à la crèche 
« les Zygo’Thau ». En pleine dégustation de 
papillotes, les enfants lui ont proposé de par-
tager leur collation avant la distribution des 
cadeaux. Un peu surpris, malgré tout, la ma-
jorité a accepté de se faire prendre en photo 

avec l’homme en rouge qu’ils voyaient pour la 
majorité, pour la première fois.

Quelques jours auparavant, ces mêmes bébés 
ont pu assister à un très joli spectacle de ma-

rionnettes à fils : « un repas chez les trolls ».
Les scolaires se sont rendus au cinéma afin de 
voir la comédie musicale « Tous en scène 2 » 
offert par la Municipalité et qui les a plongés 
dans la féerie des fêtes de fin d’année. 

La relève est assurée ! À Marseillan, l’heure du 
renouvellement de l’équipe du conseil muni-
cipal des jeunes a sonné. 

Fin novembre, les scolaires ont été appelés 
à voter, lors d’une élection plus vraie que na-
ture, afin de  désigner les 18 représentants qui 
constituent le nouveau CMJ pour une durée de 
deux ans. 
Début décembre, le maire, Yves Michel et Lu-

dovic Fabre, adjoint délégué à la jeunesse, ac-
cueillaient en salle du conseil municipal, les 
18 nouveaux élus du Conseil Municipal des 
Jeunes. En présence des directeurs d’écoles, 
des professeurs, du principal du collège et de 
nombreux parents, les jeunes conseillers ont 
présenté leurs idées à l’assistance.

Une première apparition publique 
Pour le Téléthon 2021, les jeunes sont mon-

tés sur scène avec le Maire afin de procéder à 
l’Ouverture de cette 34ème édition. 

Un premier discours officiel
Lors de la cérémonie du 5 décembre, le 
conseiller junior Mikaël Broux a lu le message 
officiel de l’UNC aux côtés de Louis Gasc, pré-
sident de l’association, un petit clin d’œil à son 
grand-père, lui-même porte- drapeau.

Un moment de convivialité
Juste avant les fêtes, les jeunes ont été conviés 
par Ludovic Fabre et les animateurs du CMJ 
pour un moment convivial et un goûter afin 
de faire plus ample connaissance. 

Et côté projets…
Pour ce nouveau mandat, les jeunes ont choi-
si de mettre la solidarité et l’intergénération 
au centre de leurs préoccupations et dans un 
esprit de continuité, de nouveaux aménage-
ments au parc de Tabarka.

Suivez leur actu sur la page facebook : 
Conseil Municipal des Jeunes de Marseillan

UN DÉBUT DE MANDAT SUR LES 
CHAPEAUX DE ROUES

#CMJ

LES SURPRISES DE NOËL À LA CRÈCHE
ET DANS LES ÉCOLES

#NOËL



ÉCONOMIE

Une cinquantaine de commerçants ont 
répondu présents à la première assem-
blée générale qui se déroulait salle 

Paul Arnaud mi-janvier. L’ensemble du bureau 
était présent pour présenter le fonctionne-
ment mais également les objectifs de cette 
nouvelle association. Une stratégie forte est 
proposée avec notamment la mise en place 
d’animations au sein même des commerces 
adhérents. Un site internet a été créé, sur le-
quel chaque commerce intégrera son actualité 
et ses coordonnées. 

Fluidifier l’information montante et descen-
dante entre les professionnels et les institutions 
« L’objectif principal de l’association est de 
réunir et fédérer les commerçants et profes-

sionnels de Marseil-
lan, les représenter 
auprès de la CCI, de 
l’Agglopôle, de l’Of-
fice du commerce et 
auprès de la Muni-

cipalité. » explique Iris restauratrice et prési-
dente de l’association. « Nous souhaitons être 
à l’écoute de nos adhérents et adapter les ac-
tivités et évènements en fonction des besoins 
identifiés par les membres qui nous ont rejoint 
où qui nous rejoindront. » 

Être force de proposition pour augmenter l’at-
tractivité économique de Marseillan. 
D’autres propositions ont été soumises : mettre 
en place des animations et des actions qui fa-
voriseront l’activité économique, mais aussi 
recréer du lien et des interactions entre les 
professionnels du commerce. Une collabora-
tion qui devrait renforcer l’attache entre les 
professionnels et les consommateurs. 
Aujourd’hui la jeune association souhaite ren-

forcer l’équipe en nommant des responsables 
de secteurs : port, centre-ville, gare routière, 
zone industrielle, zone conchylicole, Fontre-
geire, avenue des Campings, avenue de la Mé-
diterranée.

Site : www.marseillan.pro
Page Facebook : Union des commerçants et 
professionnels de Marseillan

#NOUVEAU
L’UNION DES 
COMMERÇANTS ET 
PROFESSIONNELS DE 
MARSEILLAN
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HISTOIRE

Marseillan, soutient ses nombreux 
clubs sportifs, certains centenaires.
Des générations de marseillanais s’y 
succèdent...

Le premier stade connu était situé au port, à 
proximité de Tabarka. Souvent le ballon tom-
bait dans l’eau et une personne en barque 
était chargée de le récupérer.

En 1930, la municipalité de Marius Roque-
blave achète un terrain de 2 ha route de Flo-

rensac au lieu-dit « la Salvetat », en face du 
stade actuel. Des canisses le délimitent et des 
fraudeurs en profitent pour assister gratuite-
ment aux matches !

Vers 1935, le stade actuel, Marcel Pochon 
s’installe en face, délimité par des panneaux 
de bois qui masquent un peu mieux le terrain, 
un terrain à peine aplani (on manquait d’en-
gins), on utilise les chevaux, puis les tracteurs, 
les joueurs y regardaient à deux fois avant de 
se jeter par terre !

Après la guerre, les prisonniers de guerre alle-
mands construisent une murette et vers 1952 
apparaissent enfin les tribunes, construites 
par Jean Gracia, joueur du Crabe et maçon, à 
la demande de M. Filliol, un chantier d’un an !

Ce reportage n’est pas exhaustif et les clubs 
absents ici faute de place seront bien présents 
pour l’exposition  de l’association Mrseillan 
d’Hier et d’Aujourd’hui, lors des journées du 
patrimoine en septembre 2022. 

#SPORT

LES SPORTS MARSEILLANAIS
PERDURENT À TRAVERS LES ÂGES

Marcel Dautel, fidèle « arrière » droit  du CSM pendant 20 ans, un fidèle 
parmi les fidèles ! 

Joseph Requena, « pepique », lui aussi un fidèle du club côté adminis-
tratifs.

A tout Seigneur tout honneur, le Crabe Sportif Marseillanais a fêté son 
centenaire en 2008 !  Photo prise à Agde en 1947/49

Les poussins et les minimes du CSM encadrés par Fernand Lopez, Mar-
cel Pochon, André Gros et Marius Paraire.



Le tir aux plateaux, une marseillanaise,Yolande Vidal-Denis, fait briller Marseillan bien au dela de ses frontieres.
7 fois championne de France, championne d’Europe, vice-championne d’Europe, vice championne du monde par équipe, multiples sélections en 
équipe de France. Un superbe palmarès  

Le club de rugby de Marseillan en 1967 

L’école de karaté de Marseillan créée en 1997 et dirigée par Johann 
Grosso, 4ème Dan. membre du club occitan de karaté de Montpellier, 
responsable de la commission enfants de l’Hérault, président délégué 
de la ligue Languedoc Roussillon de karaté. L’ école a compté plus de 
70 adhérents de tous niveaux.

Les champions Marseillanais : Bonnal Pierre et Tobal Jacques

La voile avec une marseillanaise aux jeux olympiques de RIO en 2016. 
Aude, notre belle voileuse, a suivi les traces du papa au sein du cercle de 
Voile de Marseillan. 3 titres de championne de France (207/2010/2011), 
2 sélections en championnat du monde, 3ème place, championne de 
France Elite dans la série 49efx (un dériveur léger à 2 équipiers, tout le 
village a suivi en direct toutes leurs étapes !



28          L e  M a g a z i n e  d e  M a rs e i l l a n  / /  L o  C r i d a i re  # 8 2  / /  Fév.  /  M a rs .   2 0 2 2

IN ENGLISH

These caterpillars have a cocoon type nest 
in pine trees where the eggs hatch, warmed 
by the sun. At night the caterpillars leave the 
cocoon to eat the pine needles then go back 
during the day where the warmth of the sun 
helps them to digest their food. It’s the next 
stage of their development which is particu-
larly dangerous for people and animals. To 
transform into moths they leave the nest and 
wriggle in processionary fashion down to the 
soil, bury themselves in another silky cocoon 
and hatch into moths in late summer.

While they wriggle along any person or ani-
mal who is likely to touch them (or their nests 
even) can experience a burning sensation on 
their skin or eyes. The hairs of the caterpillars 
are extremely venomous and can produce a 
violent and dangerous reaction. Immediate 
help should be sought as this can induce ana-
phalactic shock. Curious dogs, cats, children 
and adults should keep well away
The council teams destroy nests on council 
property. On private property the most effec-
tive way is to put a pheromone trap round the 

tree. This consists of a collar high up encir-
cling the tree with a hole or a tube leading 
to a closed bag containing the pheromones. 
Once attracted into the bag the caterpillars 
can’t get out again and are destroyed. Don’t 
try to touch the nests or the processions of 
caterpillars yourself.

The period where risk is greatest is between 
February and April.

#NATURE
WARNING: PROCESSIONARY CATERPILLARS 
WILL BE BACK SOON

By way of experiment, bus route 915 connec-
ting Marseillan - Marseillan plage - Sète and 
return is now operational all winter.
It runs 6 times a day between 8.30am and 
21.46pm. It follows the usual route except for 
bus stop Charlemagne.
It is no longer necessary to book in advance 
except for the last run departing Sète. Cur-
rently bus number 9 is not operational.
 
A single ticket costs 1.30€. A return ticket costs 
2.20€. A bus pass costs 9.50€ for 10 journeys 
and is for sale at the Graffiti tobacco shop.
As of April 5th, the spring timetable starts.
More info online : Sète Agglopole Mobilité

#TRANSPORT
BUS ROUTE 915 TO RUN ALL WINTER
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Pour toutes demandes de publications
dans la page «Associations » merci de
vous rendre sur notre site internet :
ville-marseillan.fr/ma-ville/la-vie-associative-mar-
seillan/

ASSOCIATIONS

ARTIDANSE

Du 21 au 23 février, «Artidanse» pro-
pose son stage pour les adolescents du 
21 au 23 février. Quatre disciplines sont 
proposées. Nafi, Betty, Manon vous at-
tendent pour du street-danse, du jazz, du 
classique, mais aussi de la pole dance. 
Les ados pourront choisir au maximum 
deux disciplines durant la durée de leur 
stage. Forfait de 6h proposé au prix de 
70 euros. En parallèle, «les articultrices 
le collectif» et ses bénévoles proposent 
un stage artistique-créatif-sportif du 21 
au 25 février. Accueil à la journée ou à la 
demi journée pour un tarif unique de 70 
euros pour toute la semaine.
Infos: 07 83 73 04 43

MJC DE MARSEILLAN

La MJC propose du 21 au 25 février un 
séjour dans les Pyrénées. Logés dans un 
gite à Font Romeu, les ados profiteront 
de cinq jours en altitude pour s’évader 
et s’amuser entre amis. Si le ski n’est pas 
au programme cette année, les activités 
proposées ne manqueront pas de plaire 
aux ados : descentes en luge, journée 
spéciale Koh Lanta dans la neige, snow-
tubing, sans oublier, la construction 
d’igloos et les batailles de boules de 
neige qui font partie des jeux d’hiver 
immanquables ! Inscriptions ouvertes. 
Plus d’information au 04 67 77 33 35

OLYMPIQUE MARSEILLANAIS

Des cas-contacts ? Jusqu’à présent on 
n’en a pas connu ! Cependant, il y eu le 
premier contact avec les nouveaux ins-
crits qui ont vite pris leurs marques.
Puis il y eu le contact-animaux au zoo 
du Lunaret, à l’aquarium Oniria et au 
cani-cross organisé dans le cadre du Té-
léthon, le contact-nature avec le sable 
des dunes de La Tamarissière et les ta-
lus de notre campagne marseillanaise, 
le contact-découverte avec le village 
pittoresque des pêcheurs d’anguilles 
à Canet et le contact-historique avec 
la visite du Bunker de La Tamarissière, 
le contact-culture avec les pièces de 
théâtre offerts par la municipalité, le 
contact-détente avec le cinéma et les 
ateliers artistiques de Noël, le contact-
Père Noël lorsque nous avons eu la 
mission d’accompagner le Père-Noël, et 
oui les lutins, c’était nous ! Et pour finir 
l’année dans la joie, un repas de Pirates 
chez les Pirates et un film de Noël
Ce fut un trimestre bien rempli, vous 
dis-je !

AMEA COLLECTIF ELLES

Le collectif ELLES animera une nouvelle 
fois la Journée Internationale des Droits 
des Femmes les 5 et 6 mars au théâtre 
de Marseillan Expos, conférences:’Pa-
rentalité’ , ‘Les Violences ‘ ateliers autour 
du langage du dessin ou des jeux de 
rôles. Soirée ludique le samedi 5 avec 
la chorale ‘Arpèges’ lectures et théâtre 
Toute une variété d’animations pour 
nous rappeler qu’il nous faut résister a 
la force d’inertie des inégalités ances-
trales et veiller à conserver nos acquis
Vous voulez participer proposer une 
idée : 06 32 45 72 52 LE CHAT MARSEILLANAIS

Les chats marseillanais vous présentent 
leurs meilleurs voeux pour cette nou-
velle année et comptent sur vous et 
votre générosité pour prendre votre co-
tisation ou renouveler votre adhésion 
qui est de 20 euros ou plus si vous le 
pouvez. Cela permettra de régler les 
stérilisations, identifications, soins et 
nourriture pour l’année, sachant qu’il y a 
environ une dizaine de points de nour-
rissage sur le village et la station. Ils 
vous disent un grand merci. Adresse du 
siège social de l ‘Association : 14 chemin 
de Belle Bouche Marseillan

LIGUE CONTRE LE CANCER

 Pour participer au financement de la 
recherche et à l’aide aux personnes ma-
lades, le Ligue contre le cancer comité 
de l’Hérault, collecte :

• Téléphones portables : Quels que 
soient l’ancienneté, l’état et la fonction-
nalité. Lieu de dépôt : Mairie de marseil-
lan ou Déchèterie de Marseillan
• Cartouches jet d’encre d’imprimantes, 
de fax et de machines à affranchir. Lieu 
de dépôt : Mairie de Marseillan 
• Radiographies argentiques (sans en-
veloppes ni comptes rendus). Lieux de 
dépôt : Pharmacies de Marseillan
Ces actions sont également écologiques 
(réduction du gaspillage, réduction du 
volume des déchets et de leur coût de 
traitement). Il s’agit donc de développe-
ment durable solidaire. En 3 ans, plus de 
50 tonnes de radiographies argentiques, 
15 tonnes de cartouches jet d’encre et 
43 000 téléphones portables ont été 
collectés. La valorisation de ces trois 
déchets représente le financement de 
trois jeunes chercheurs (sur le cancer) 
pendant un an.Avec en France plus de 
1 000 nouveaux cas de cancer par jour, 
nous devons tous nous mobiliser !
mobiligue34@gmail.com 
 04 67 61 31 31
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TRIBUNES LIBRES

La date limite pour l’envoi de la tribune libre du Magazine Lo Cridaire n°83 est le : 23 mars 2022

Qu’il me soit permis de vous adresser, au nom de mes colistiers, 
mes meilleurs vœux de bonheur, de solidarité, à vous ainsi qu’à vos 
proches, et surtout une bonne santé en ces temps difficiles, marqués 
par la propagation du variant Omicron. Je pense aussi au corps en-
seignant et au personnel soignant, qui doivent une fois de plus gérer 
dans l’urgence les conséquences de l’épidémie, dans des conditions 
difficiles et avec des doctrines mouvantes de la part du gouverne-
ment. 

Pour en revenir à Marseillan, le maire a présenté le budget 2022 
au conseil municipal du mois de décembre : Il prévoit 11 millions 
d’investissement (plus du double des dépenses habituelles) alors 
qu’il n’a que 400 000 euros en caisse. Il lui faudra donc trouver 10,6 
millions d’euros. 
Pour cela, le maire va vendre le stade de foot historique « Marcel Po-
chon » ainsi que le parking du Théâtre à des promoteurs. Vous serez 
ainsi priés d’aller garer vos véhicules ailleurs. 
Même si ces ventes aboutissent, il restera à trouver 6 millions, que 
le maire se propose d’emprunter. Mais dans ce cas, avec déjà 35 mil-
lions de dette, la ville continuera à s’enfoncer, malgré les rappels à 
l’ordre des magistrats de la Chambre Régionale des Comptes. 
Le maire a tenté de nous rassurer en déclarant que l’emprunt serait 
diminué en réalité des subventions demandées. Mais si ces subven-
tions n’arrivent pas en volume suffisant, comment va-t-on faire pour 
payer les factures, puisque les 11 millions de travaux ont déjà été 
commandés ? 

David SAUVADE
Groupe « Marseillan J’en Pince »

Dans un article paru dans le Midi Libre du 11 janvier 2022, Yves Mi-
chel, nouveau président du Syndicat d’Adduction d’Eau du Bas-Lan-
guedoc, accessoirement maire de MARSEILLAN, vice-président de 
Sète Agglopôle Méditerranée (SAM), président du Syndicat Mixte du 
bassin de Thau, potentiellement candidat aux élections législatives, 
a annoncé la création d’une Société d’économie mixte à opérateur 
unique, détenue à 40% par la collectivité et à 60% par Suez. Cette 
nouvelle structure devrait permettre de faire baisser la facture de 
l’eau de 10% !

Yves Michel oublie simplement que la facture de l’eau avait augmen-
té en 2018 de 43% !

Yves Michel, Marie-Christine Fabre de Roussac et Jean-Claude Ara-
gon, très impliqué dans la gestion de l’eau par SAM, avaient voté 
cette augmentation. La baisse de 10% de la facture de l’eau annon-
cée, même s’il vaut mieux une baisse qu’une augmentation, est très 
loin de rattraper l’augmentation de 2018.

De plus 26 millions vont être investis dans le renouvellement et la 
modernisation des installations. Cela veut-il dire que la collectivité 
va pallier le manque d’entretien par SUEZ, précédent gestionnaire 
du service de l’eau ? Que c’est l’argent public, notre argent, qui va 
financer ces travaux normalement à la charge du délégataire ? Grâce 
à ce marché l’action de SUEZ a bondi de 0,3% à la bourse !

Comment le précédent marché a-t-il été suivi ? Pourquoi un tel 
montant de travaux ? Y a-t-il eu des contrôles pour s’assurer que 
le délégataire réalisait les travaux d’entretien qui lui incombaient ? 
Comment ces travaux étaient-ils programmés ? Y a-t-il eu un bilan à 
mi-parcours du contrat?  

Autant de questions que tout citoyen est en droit de se poser. 

Gisèle GUIRAUD-Christian PINO-Corinne BASTIDE



NAISSANCES
Mammeri Inès
Cummings Charlotte
Cerisuelo Luciano
Kadysz Rayan
Guillot Robin
Llareus Keysson
Mizzi Brooklyn
Coitier Maïssa
Mirabella Eden
Dumont Anna

MARIAGES
Timothée Boyer & Fatma Yelken        
Islam Mohammed & Marie Laur

DÉCÈS
Josette Perrin Née Baille (75 ans)
Martine Bardot Née Accou (65 ans)
Bernadette Dobbelaere (73 ans)
Daniel Conti (82 ans)
Louis Bourjac (83 ans)
Henri Pouget (92 ans)
Hélène Courault (91 ans)
Paulette Chipoulet Née Colombi (94 ans)
Denis Luglia (67 ans)
Maria-Cruz Naval Veuve Baldellou (94 ans)
Chantal Helguers (64 ans)
Fabrice Olivin  (61 ans)
Vincent Fernandez (89 ans)
Maurice Dépierre (79 ans)
Daniel Brandt (67 ans)
Joseph Scala (82 ans)
Wilhelm Burbach (85 ans)
Catherine Botella Née Colomar (97 ans)
Jacqueline Capitaine Née Soreau (85 ans)

ÉTAT-CIVIL
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Espace Citoyens
Vous pouvez désormais effectuer 24h/24 
et 7j/7, vos démarches liées à la citoyen-
neté et la vie quotidienne telles que les 
demandes d’actes d’état civil, les autorisa-
tions d’occupation du domaine public, les 
réservations des salles municipales, les 
aides du CCAS sont disponibles en 1 clic.
B espace-citoyens.net/marseillan

Mairie de Marseillan
1 Rue du Général de Gaulle
Ouverte du lundi au vendredi de 8h30 à 
12h15 et de 13h30 à 17h30.
www.ville-marseillan.fr
B 04 67 77 97 10

Police Municipale
24 bis Boulevard Lamartine
B 04 67 77 22 90

Services Techniques
Zone Industrielle
B 04 67 01 08 40

Capitainerie de Marseillan-ville
Quai de la Résistance
B 04 67 77 34 93

Capitainerie de Marseillan-plage
Port de Plaisance
B 04 67 21 99 30

Centre Communal d’Action Sociale
1 Rue du Général de Gaulle
B 04 67 77 97 24

Office de Tourisme
Avenue de la Méditerranée
www.marseillan.com
B 04 67 21 82 43

Sète agglopôle méditerranée
4 Rue d’Aiguës, 34110 Frontignan
www.agglopole.fr
B 04 67 46 47 48

INFOS PRATIQUES

Déchetterie de Marseillan
Route d’Agde
Ouverte du lundi au samedi de 8h à 12h
et de 14h à 17h30 et le dimanche de 8h
à 12h
B 04 67 01 75 77

Bus ligne 9
De Marseillan-ville (ave Victor Hugo)
jusqu’au passage le Dauphin à Sète en
passant par Marseillan-plage.
A partir du jeudi 1er avril jusqu’au 26
septembre 2021
Points de vente :
Marseillan-ville : Tabac le Graffiti
Marseillan-plage : Office de Tourisme
B 04 67 53 01 01

Vous ne recevez pas Lo Cridaire ?
Contacter le service Communication au
04 67 77 97 20 ou par mail : 
communication@marseillan.com

Vous venez de vous installer sur la com-
mune ?
Contacter le service Communication au
04 67 77 97 20 ou par mail : 
communication@marseillan.com
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